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北条地区タウンミーティングでいただいた意見等と市の回答 

☆ 項 目 意 見 の 内 容 
対応可能性と 

対応時期 

対応策または 

不可能な理由等 
担当課 

1 

まちづくり 鹿島渡船場の掲示版を一部まち協

専用で使用させていただいて、地

元ならではの情報発信をしていき

たい。 

 

■可 能 

□対応済 

■今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

□その他 

観光・国際交流課へ許可申請書を提出いただ

き、使用を許可したいと考えています。 

観光・国際交流課 

村上 達也 

948-6555 

2 

まちづくり クラボウの跡地問題について、市

の考えを聞かせてほしい。 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

本市としては、同地が都市計画法上の工業

地域であることから、引き続き製造業等の活用

を促進したいと考えています。 

8 月 29 日には、市長が本社を訪問し、社長

に対し、跡地に同社の新規事業やその他企業

の立地などを直接要請しました。 

同社によると、現在のところ、会社としての利

活用は未定と聞いていますが、今後も、情報交

換を密にするなど、情報の共有化を図り、適切

に対処していきたいと考えています。 

地域経済課 

鈴木 良 

948-6549 

3 

道路整備 北条バイパスは高さもあり避難場

所に最適だと思うので、バイパス

への避難道路を設けてほしい。 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

瀬戸内海と太平洋では津波の発生の仕方

が異なり、25 年 6 月に県が公表した南海ト

ラフ巨大地震の被害想定報告では松山市に

おける津波の最大高は興居島の由良港で

3.9m、直接的な津波の影響は 115分後と予想

されています。 

ご要望の農道の北側にある市道北条立岩

線が国道バイパスの下をくぐり、東側までつ

ながっており、避難道としての機能を果たし

ていることから、新たな道路整備は困難であ

ると考えます。 

危機管理担当部長付 

矢野 秋文 

948-6793 

 

道路建設課 

一色 芳朗 

948-6464 
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4 

鹿島 鹿島の遊覧船は寒戸・玉理二つの

島を回るようにしてほしい。また

平日も予約なしでも船を出してほ

しい。 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

現在の遊覧船が玉理・寒戸島を周遊するこ

とについて、臨時的な運航であれば運輸局へ

の届出で可能ですが、定期的な運航には新た

な認可が必要となることから、今年度中の対

応は困難です。 

平日の運行についても、運航体制の整備が

必要になります。 

この 2 点については、今年度実施してい

る、周遊船に関するアンケート結果により、

検討したいと考えています。 

観光・国際交流課 

村上 達也 

948-6555 

5 

鹿島 鹿島へどんな人にきてもらいたい

と考えているか、市長のビジョン

を聞かせていただきたい。    

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

鹿島は、小さいお子様から年配の方までが

楽しむことができる自然豊かな島です。ま

た、地元団体による各種イベント等も実施さ

れていますので、北条地域内外、老若男女を

問わず幅広い年代の方に鹿島に来ていただ

きたいと考えています。 

坂の上の雲まちづくり

担当部長付 

德永 靖 

948-6991 

6 

鹿島 鹿島の宿泊施設は老朽化している

ので、整備を検討してほしい。 

鹿島太田屋の修繕について。 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

現在、鹿島の宿泊施設は、鹿島太田屋だけ

ですが、民間の所有物であり、その修繕を市

の負担で行うことは公平性の観点から困難

と考えています。 

観光・国際交流課 

村上 達也 

948-6555 

 

7 

学校教育 安居島の児童が帰宅できない場合

の対策の検討状況について。また

通学援助についてお聞かせいただ

きたい。 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

安居島の児童への通学支援としては、地域

の皆さんも含め協議させていただき、通学費

用の支給や運航時刻の変更を行っています。   

台風等により児童が安居島に帰宅できな

い場合については、学校、PTA、地域の皆様

にご協力をお願いしています。 

学校教育課 

吉岡 祐郁 

948-6590 
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8 

学校教育 先生方が多忙で、子どもと一緒に

いられる時間が少ない。改善はで

きないか。 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

各学校に対して、会議の精選や事務を見直

し、ノー残業デーやノー部活デーを設定する

などの具体的な改善策を講じるよう指導し

ています。また、電子媒体での文書のやり取

りを可能にし、教職員の手間と時間を必要最

小限にとどめるようにしています。 

各学校への人的支援として、今後も教職員

の増員を県に要望するとともに、市が独自に

行っている学習アシスタント制度や生活支

援員事業の拡充に努め、教職員の負担軽減に

つなげていきたいと考えています。 

学校教育課 

小坂 真也 

948-6933 

9 

子育て支援 第８ブロックに児童館が一つほし

い。 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

■検討中 

□不可能 

□その他 

北条地域は有力な候補地の一つとして捉

えています。 

今回の北条地区のほかにも、正岡・浅海・

粟井・河野地区と多数の要望が寄せられてい

ますので、今後、住民や関係者の皆様には、

「話し合いができる場づくり」にご協力いた

だきたいと考えています。 

子育て支援課 

重谷 治 

948-6411 

10 

まちづくり 区の合併について、行政からアド

バイスをいただきたい。 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

 区の統廃合については、当該区及び統合先

双方で住民の合意形成を図ることが必要で

す。 

合意形成を図るための方法等でお困りの

点がありましたら市民参画まちづくり課に

ご相談ください。 

市民参画まちづくり課 

古田 真樹 

948-6963 
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12 

鹿島 北条鹿島野生鹿管理計画について

内容を教えていただきたい。 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

8 月 2 日の北条鹿島野生鹿検討委員会で

「北条鹿島のシカ保護管理計画（案）」が了

承されました。 

その内容は、8 月 29 日に風早活性化協議

会総会においてお知らせしており、今後、市

のホームページ等で公表するほか、区長会等

を通じて周知を図ることとしています。 

観光・国際交流課 

村上 達也 

948-6555 

13 

まちづくり タウンミーティングの事前質問に

対する検討事項等はどういう形で

回答がいただけるのか。 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

タウンミーティングの席上でいただいた

ご意見については、その場でお答えするとと

もに、市役所に持ち帰り各部局で検討のう

え、市の対応、考え方等について意見対応表

でお返ししています。 

当日席上でご発言いただけなかったご意

見については、市長へのわがまちメールのご

利用をお願いします。 

タウンミーティング課 

片岡 泰広 

948-6383 

 

 


